

Freundeskreis Goetheanistische Zukunft
c/o Einblick Anthroposophie
Wartstrasse 14
8400 Winterthur



Winterthur, im Juli 2024

Antrag zur Unterstützung einer kulturellen Oase für Bildung, Anthroposophie und Kunst in Winterthur

Sehr geehrte Damen und Herren

Gerne unterbreiten wir Ihnen unsere Bitte um finanzielle Unterstützung für ein kulturelles Kleinod in der Stadt Winterthur, das vor mehreren Jahren als anthroposophische Bibliothek gegründet wurde und inzwischen ein rege besuchter Treffpunkt für verschiedenste Menschen wurde. In diesen Räumlichkeiten an der Wartstrasse 14 in Winterthur findet ein breites Angebot von Anlässen statt, die für alle Interessierten offenstehen.

Die kleine und herzlich eingerichtete Bibliothek wurde 2014 auf private Initiative gegründet und seither mit viel persönlichem Engagement geleitet mit dem Ziel, allen Interessierten eine geisteswissenschaftlich relevante Bildung zu ermöglichen.

Neben gemeinsamer Textarbeit werden Veranstaltungen wie Lesungen, Vorträge, Seminare, Sprachkurse und weiteres angeboten. Seit einem Jahr finden hier auch Seminare des Goetheanismus-Studium des Forum für Geisteswissenschaft (gemeinnütziger Verein) statt, in dem Goetheanismus als moderne, zukunftssträchtige Erkenntnisart sowie kulturgeschichtliche Zusammenhänge vermittelt werden.

Zu den Kernpunkten der Bibliothek gehören Bücher zu Anthroposophie, Natur- und sozialen Wissenschaften, Erkenntnistheorie, Philosophie und Kulturgeschichte, Kulturphilosophie, Geschichtsauffassung und Zeitkritik. Ergänzt wird dieses Spektrum mit einem Angebot von Büchern aus angewandten Bereichen wie Pädagogik & Erziehung, Kunst, Gesundheit & Ernährung, Lebensfragen, und nicht zuletzt mit Märchen, Legenden, Geschichten und mit Bilderbüchern für (kleine und grosse) Kinder.

Die Bibliothek leistet für alle Schichten der Bevölkerung einen wichtigen Beitrag zur Allgemeinbildung und Teilnahme am kulturellen, gesellschaftlichen und sozialen Leben.

Es ist uns ein grosses Anliegen, dass die Besucher den eigenen Horizont vom rein menschlichen Interesse her erweitern können, unabhängig von sozialen Verhältnissen. Das Lese- und Bildungsangebot fördert das Verständnis für unsere Kultur und entwickelt Orientierungssinn für die heutige, komplexe Lebenswelt.

Der kleine, schöne Raum neben dem Bahnhof in Winterthur ist für Alt und Jung, auch mit Rollstuhl und Kinderwagen bequem mit dem Lift erreichbar. Die Benutzung der Bibliothek ist unentgeltlich.

./.



Die Bibliothek erfüllt einen wichtigen sozialen und geistigen Auftrag weit über die Stadt Winterthur hinaus. Sie hat nach vielen Jahren Erneuerungsbedarf, der die privaten Fördermöglichkeiten überschreitet. Der Freundeskreis setzt sich dafür ein, diesen wertvollen kulturellen Frei-Raum und Begegnungsort mit den nötigen finanziellen Mitteln langfristig zu erhalten.

Unser Freundeskreis, ein in der Schweiz anerkannter gemeinnütziger Verein, möchte Ihr Engagement für ein lebendiges Kulturleben ansprechen und bittet um Spenden für diese Kulturoase in Winterthur.

Der konkrete Finanzierungsbedarf richtet sich auf folgende Bereiche:

- Beiträge an den Unterhalt der Bibliothek (einmaliges Projekt 2024/25): Fr. 25'000.-
 - o Ersetzung von abgenutzten Büchern.
 - o Die Erweiterung des Bücherangebotes. Das Angebot möchten wir z.B. mit mehr klassischer Literatur erweitern.

 - Teilübernahme von Veranstaltungskosten
ab sofort bis auf weiteres, jährlicher Bedarf: Fr. 20'000.-
 - o Lesungen, Seminare, Vorträge, Studium

 - Investitionen in eine Erneuerung (einmaliges Projekt 2024/25): Fr. 15'000.-
 - o Aufwertung von Mobiliar
 - o Erweiterung der Ausstattung
- Totalbetrag: Fr. 60'000.-

Es freut uns, wenn wir Ihr Interesse geweckt haben. Wir freuen uns über jeden Förderbeitrag. Ob Sie allgemein oder nach Bereich unterstützen möchten, wir werden Sie gerne über die weiteren Schritte informieren.

Gerne stehen wir für weitere Informationen unter der Mailadresse (Fusszeile) zu Verfügung.

In der Hoffnung auf eine positive Rückmeldung grüssen wir Sie ganz herzlich

Michael Ulmer, Präsident